

Autres points importants :

- le président de la CCYE l'ignore peut-être, mais **notre communauté produit déjà plus de 200% de ses besoins par des énergies renouvelables** : 13 gwh/ an centrale de St Herbot (hydraulique), 6gwh/an éoliennes de Plouyé + quelques installations photovoltaïques à Loqueffret, Brennilis, Botmeur et St Rivoal. La population étant inférieure à 5000 habitants, la consommation est inférieure à 10gwh/an. Un exemple à suivre ? (Sans parler de la production des turbines à fuel de Brennilis.)

- **L'argument grosse manne financière** : Brennilis et Loqueffret, qui émargeaient directement jusqu'à 2001 à la taxe professionnelle de la centrale nucléaire, sont les deux seules communes de la CCYE dont la population a diminué entre 1999 et 2007. Beaux bâtiments et jolis trottoirs, mais pas d'emplois pour notre territoire : pas d'idées, pas de solutions. (Par ailleurs, une — très hypothétique — TP de 2M€ serait promise à la CCYE. Selon le maire de Plouyé, seuls 35% de cette somme parviendraient à la CC). Les retombées pour les entreprises locales seraient en outre négligeables, tant pour la construction (l'opérateur emploierait majoritairement ses prestataires) qu'après : automatisation poussée, peu d'emplois locaux.

- **Le site des Monts d'Arrée** : JYC est président d'une CC qui abrite un des milieux naturels les plus préservés de Bretagne, à haute valeur environnementale et symbolique pour nous comme pour les gens extérieurs : pas un mot sur l'atteinte portée au site naturel, au tourisme (randonnée, gîtes...), à l'agriculture, à la valeur locative et de vente de l'immobilier (perte de 30% de valeur en moyenne pour les riverains de telles centrales). Pas un mot sur les dégradations inévitables entraînées par la construction de la centrale (routes, lignes HT, raccordements à la charge du contribuable) ni sur les retombées sur les installations existantes (centre de loisirs — investissement de la CCYE 1M€ —, salaisons, écoles...). Nous avons assez souffert de cette « centrale qui ne veut pas mourir » pour en plus nous voir imposer une centrale à gaz !

- Cécité ou mauvaise foi ? M. Crenn et ses amis (de gauche !) semblent avoir toujours en tête la vision d'un généreux service public EDF-GDF respectueux du bien commun et de l'aménagement du territoire. Chacun sait qu'il n'en est rien, et que le marché de l'électricité est totalement libéralisé. La contradiction est flagrante entre des entreprises et leurs actionnaires cherchant à faire le maximum de profit, autrement dit à vendre le plus possible d'électricité, et une nécessaire politique d'économies d'énergie.

Des solutions pour notre CCYE ?

Les opposants à ce projet ne sont pas des doux rêveurs ou des esprits négatifs mais pensent qu'il faut au

contraire créer sur notre secteur des **sites de production industrielle à la fois créateurs d'emplois et valorisateurs de l'image de notre territoire**.

D'autant plus que l'adhésion au projet de centrale est en contradiction avec les bonnes initiatives déjà menées par la CCYE ou en cours en matière d'économies d'énergie.

Quelques pistes :

-La ZI de Brennilis existe : autant la convertir en un centre expérimental pour les énergies renouvelables. Nous avons en outre la ZA de Croas-an-Herry à La Feuillée.

(et pourquoi ne pas y associer EDF, qui a un département « Energies nouvelles » ?).

- Une valorisation de la « filière bois » pour le chauffage, voire la production d'électricité : chauffage des bâtiments publics, petite centrale thermique, qui pourrait aussi être alimentée par des coupes ponctuelles dans les landes des Monts d'Arrée.

- Récupération systématique du bois gaspillé (en collaboration avec le PNRA) ; achats aux propriétaires locaux (agriculteurs en particulier) et gestion pointue de la ressource (à commencer par la préservation des talus).

- Fabrication de matériaux isolants à partir du bois local (laine de bois par exemple) : ce sont des productions valorisantes et non « high-tech », pouvant susciter de l'emploi local, durable et non délocalisable.

- Fabrication de « pellets » pour poêles à bois (l'idée est déjà en cours à Plouyé).

- Etude précise de faisabilité pour une STEP (stockage d'énergie par pompage turbinage), par exemple sur le site de Saint Herbot (pompage de l'eau en période de bas coût d'électricité et relâchage en période de pics de consommation). Voir également le site de Locmaria-Huelgoat (petite centrale hydroélectrique).

- Etude pour attirer sur le site des Monts d'Arrée des entreprises (allemandes en particulier) productrices de panneaux solaires ou d'éoliennes.

- Des voyages d'étude sérieux et peu onéreux pour nos élus dans des communautés proches (le Mené) qui sont parvenues à une quasi-autonomie énergétique, ou sur des sites comme Pleyber-Christ, et non des voyages « aux frais de la princesse EDF » à la centrale EDF de Blenod.

- Une large consultation de la population sur l'énergie et sur l'avenir de leur territoire.

- Une invite aux élus et candidats potentiels aux élections de 2014 à nous proposer des solutions dans ce sens.

Le collectif : GASPARÉ

le collectif : La centrale agace

Les associations :

Vivre dans les Monts-d'Arrée

Brennilis doit dire NON à la centrale